



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 7, NO. 53

## SESIÓN ORDINARIA NOVIEMBRE 6 de 1992

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"  
Centro Universitario  
Cerro de las Campanas  
Querétaro, Qro.

### ORDEN DEL DÍA:

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión extraordinaria del 24 de septiembre y ordinaria del 25 de septiembre de 1992.
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros.
- IV. Informes del señor Rector.
- V. Exámenes profesionales.
- VI. Revalidación de Estudios.
- VII. Asuntos Generales.

### UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Ing. Jesús Pérez Hermosillo Rector / Lic. Carlos Camacho Secretario Académico / Ing. Salvador Guzmán Rodríguez Secretario de Extensión Universitaria / Dr. Salvador Ruelas Candelas Secretario de Finanzas / LAE Jorge León Hernández Secretario Administrativo

## SUMARIO

SESIÓN ORDINARIA  
NOVIEMBRE 6 de 1992

I. Lista de asistencia y declaración de quórum	3
II Aprobadas las actas de las sesiones:	4
Ordinaria del 25 de Septiembre y	
Extraordinaria del 24 de Septiembre	4 <sub>1</sub>
III Toma de protesta a nuevos Consejeros	
IV Informes del señor Rector	5
• <i>Eventos académicos</i>	
• <i>Planta Física</i>	
• <i>Extensión Universitaria</i>	
V. Exámenes profesionales	7
VI Revalidación de Estudios	9
VII Asuntos Generales	9
• <i>Peticiones turnadas a las Comisiones de Asuntos Académicos</i>	
• <i>Acuerdos de modificación a la Legislación Universitaria emitidos en sesión extraordinaria del 24 de septiembre de 1992, pasan a formar parte de dicha Legislación, toda vez que se cumplió con la aprobación expresa de las dos terceras parte del total de los integrantes del Consejo con derecho a voto y en esta sesión, con la opinión favorable de la mayoría de los Consejos Académicos</i>	
• <i>Criterios de Libertad de Cátedra emitidos por el H. Consejo Universitario</i>	
• <i>Aprobado el cambio de nombre y seriación en las asignaturas de Área de Historia de la Filosofía de la Licenciatura en Filosofía</i>	

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO  
NOVIEMBRE 6 DE 1992 / 11.00 HORAS

**I. Lista de asistencia**

Ing. Jesús Pérez Hermosillo <i>Rector y Presidente del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro</i>	/		
Lic. Carlos Méndez Camacho <i>Secretario Académico y Secretario del Consejo Universitario</i>	/		
Dr. Alejandro E. Obregón Alvarez <i>Secretario de Educación de Gobierno del Estado</i>	x		
Dr. Salvador Ruelas Candelas <i>Secretario de Finanzas</i>	/		
Dr. Carlos Alcocer Cuarón <i>Coordinador del Área de la Salud</i>	x		
Ing. Salvador Guzmán Rodríguez <i>Coordinador del Área Propedéutica</i>	/		
Quím. Carlos Sierra Salcedo <i>Secretario General del SUPUAQ</i>	x		
Sr. Sergio Romero Serrano <i>Secretario General del STEUAQ</i>	/		
Sr. Gabriel Ballesteros Martínez <i>Presidente de la FEUQ</i>	/		
<b>FACULTAD</b> Contaduría y Administración	<b>DIRECTOR</b> C.P. Jesús Hurtado Muñoz en representación del C. P. Víctor Vega Villa	/	<b>CONSEJERO CATEDRÁTICO</b> C.P. Miguel Angel Posada Retana en representación del C.P. Salvador Sánchez Cárdenas/
Química	M. en C. Salvador Lecona Uribe	/	Laura Cristina Berumen Segura x José Luis Camacho Martínez /
Psicología	Mtro. Marco Antonio Carrillo Pacheco	/	José Guadalupe Rivas Guzmán x Abel Morales Benítez x
Derecho	Lic. Salvador García Alcocer	/	Marcos Aguilar Vega / Carlos Alcántara Rabell /
Ingeniería	Ing. José Luis Mendoza Cedillo	/	Enrique Salgado García x Mauricio Barrera Bucio /
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/	Domingo Stefanoni Galeazi x Alejandro Avilés Salas x
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/	
Filosofía	Mtro. Francisco Perusquía Monroy	/	
<b>ESCUELA</b> Enfermería	Lic. en Enf. Ma. Eugenia Peñaloza Servián	/	Isabel Rivas García /
Bachilleres	Lic. Hugo Sánchez Vélez	/	Emilio Mejía Luarca x Ma. Elena Sierra Díaz /
Bellas Artes	Lic. Mario Vázquez en representación del Profr. Luis Olvera Montaña	/	Carlos Rosas Hernández / Huri Méndez Olvera x
Idiomas	Dr. Francisco Javier Vallejo Jáuregui	/	Mauro Rito Juárez / Roberto Alejandro Soto Arredondo / Alejandra Patricia López Chávez /
Veterinaria	MVZ Guillermo de la Isla Herrera	/	Dra. Guadalupe Bernal Santos x
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra	/	Julieta Sierra Díaz Mónica Rivera Mejorada x Rodolfo Esquivel Lerma x

## II. Aprobadas las actas de las sesiones: ordinaria del 25 de septiembre de 1992 y extraordinaria del 24 de septiembre de 1992

El acta de la Sesión Ordinaria del 25 de septiembre se da por aprobada en todos sus puntos; respecto al acta de la Sesión Extraordinaria el Lic. Salvador García Alcocer solicita se aclare que la adición propuesta por la Facultad de Derecho, en los términos expuestos en el desarrollo de la Sesión, es aplicable a todos los alumnos del primer a quinto año, manifestando el señor Rector, Ing. Jesús Pérez Hermosillo, que se harán las aclaraciones correspondientes.

Asimismo respecto al acta de la Sesión Extraordinaria intervino el Sr. Gabriel Ballesteros Martínez manifes-

tando su inconformidad para que se apruebe, indicando que en dicha Sesión, además de las adiciones a la legislación universitaria y el establecimiento de Comisiones, también se aprobaron los "Criterios del H. Consejo Universitario", respecto a la Libertad de Cátedra, comprendidos en el documento que presentó la Comisión. Después de una serie de planteamientos que han quedado asentados en acta, respecto a la forma en que se desglosaron las propuestas y fueron sometidas a votación, el H. Consejo Universitario con 31 votos a favor, 13 en contra y una abstención, tuvo a bien aprobar el acta de la sesión extraordinaria del 24 de Septiembre con la salvedad que expresó el Lic. Salvador García Alcocer en el sentido de que la adición al Reglamento será aplicada a la generalidad de alumnos de la Facultad de Derecho, no sólo a quienes en el pasado mes de Julio ingresaron a primer año.

## III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

FACULTAD	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO	
Contaduría y Administración			Alfredo Guillermo Trujillo Medina Noé Soto Niño	/ /
Química		Q. Raúl Fraga Huacuja		/
Psicología		Mtro. Miguel Angel Murillo Gudiño	Abel Morales Benítez J. Guadalupe Rivas Guzmán	/ /
Derecho		Lic. Juan Ricardo Jiménez Gómez	Marcos Aguilar Vega	/
Ingeniería		Mtro. Jesús Hernández Espino		/
Medicina		Dr. Marco Alonso Gallegos Corona		/
Sociología		Mtra. Martha Gloria Morales Garza	Gerardo Vázquez Piña	/
Filosofía		Mtro. Gabriel Corral Basurto	José Antonio Estrada Cervantes Carlos Germán Barraza Cedillo	/ /
ESCUELA Enfermería		Lic. en Enf. Ma. Elena Patiño García	Carina Morales Medina	/
Bachilleres		Mtra. Ma. Eugenia Mejía Velázquez		/
Bellas Artes		Lic. José Antonio Pérez Terán		/
Idiomas		Profra. Phyllis Herrin de Obregón		/
Medicina Veterinaria y Zootecnia				
Informática		Ing. Armando González Basaldúa		/

#### IV. Informe del señor Rector

##### • *Eventos académicos*

El pasado 29 de Septiembre fue instalada la Comisión Mixta de Vigilancia, prevista en el Reglamento de Ingresos, Permanencia y Promoción del Personal Académico de la U.A.Q. la que en esta ocasión habrá de trabajar para hacer del RIPPAAUQ un documento más ágil y operativo en su operación.

Con la temática central en torno a la interfase de la nutrición con la ciencia y la tecnología de la alimentación, la Universidad fue sede del V Simposium sobre Nutrición denominado *Dr. Salvador Zubirán*, durante los días 22, 23, y 24 de octubre. Este evento es resultado de la conjunción de esfuerzos interinstitucionales del Gobierno del Estado, el Instituto Nacional de la Nutrición, la Empresa Kellogg's, y por supuesto de nuestra Universidad. En la ceremonia de inauguración se contó, entre otros con la distinguida presencia del Dr. René Martínez. Coordinador de Salud en el Estado, en representación del Dr. Jesús Kumate. Secretario de Salud, también estuvo el Lic. Rafael Obregón Valadez, Director de la Empresa Kellogg's, del Dr. Alfonso Ballesteros Negrete, Presidente Municipal de Querétaro: y del Dr. Alejandro E. Obregón Alvarez, Secretario de Educación en el Estado. Quiero aclarar que previo a esta ceremonia, fueron inauguradas las instalaciones de Posgrado de la Facultad de Química, obra en la que se contó con la colaboración de varias instituciones, de la Subsecretaría de Educación Pública, Gobierno del Estado, Kellogg's equipo que nos donó CONAFRUT, y recursos propios de la Institución.

Con una ceremonia inaugural verificada en este mismo auditorio, el 16 de Octubre tuvo lugar el *IV Encuentro Nacional de Estudiantes y Profesores de Posgrado en Endodoncia*.

El mismo día 16 de octubre fue celebrado en las instalaciones de la Facultad de Medicina el *Día Mundial de la Alimentación*. Para conmemorarlo tuvo lugar, como en años anteriores, una muestra gastronómica enmarcada dentro de un programa general de conferencias y exposiciones, todas estas relacionadas con el tema de la alimentación y Nutrición.

Atendiendo a la convocatoria del sector salud, maestros de la carrera de Medicina y de la Licenciatura en Nutrición tuvieron participación en la *Semana Estatal de la Alimentación* verificada del 13 al 16 de Octubre.

Por parte de la Facultad de Medicina, también se participó en el *V Seminario de Medicina Interna y Reumatología*, organizado por el ISSSTE, con la colaboración de esta Casa de Estudios, la Sociedad

Mexicana de Reumatología y la Fundación SQUIBB, en el cual se dictaron una serie de conferencias sobre padecimientos cardiovasculares.

También asistimos el 23 de octubre a la ceremonia que con motivo del día del Médico tuvo lugar en la Facultad de Medicina.

La Facultad de Sociología realizó dos mesas redondas; una acerca de los nuevos libros de texto gratuitos y otra acerca de la destitución de Fernando Collor de Mello, de la Presidencia de Brasil.

Del 21 al 23 de octubre se realizó el Foro *Psicología-Escuela*, organizado por la Facultad de Psicología a través de la Licenciatura en Psicología Educativa, en el que se tuvo la participación de distintas instituciones educativas a efecto de intercambiar experiencias. En la ceremonia de clausura que fue en el Teatro de la República, contamos con la distinguida presencia del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador del Estado.

En fecha reciente, recibimos también por parte del M.V.Z. Eduardo Cabello Frías, una donación de 680 libros que serán de utilidad para alumnos, maestros e investigadores de la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia. Cabe hacer la aclaración, respecto a donaciones que posteriormente a través del Instituto de Estudios Constitucionales de Querétaro, el Lic. Manuel Juárez Muñoz y el Lic. Juan Ricardo Jiménez, Consejero Universitario aquí, presente recibimos por conducto de ellos, una importante donación de libros para la biblioteca de la Facultad de Derecho, Campus de San Juan del Río.

Ese mismo día asistimos a la ceremonia de colocación de la primera piedra del Edificio de la Caja de Ahorros del SUPAAUQ que estará ubicada sobre la calle de Hidalgo, cercano al CEACA esta construcción será financiada con recursos de la propia Caja de ahorros.

La Escuela de Bellas Artes dio inicio el 15 de octubre, a la temporada Otoño 1992 de *Universitarios en Concierto*. A partir de esa fecha y hasta el 10 de diciembre, todos los jueves, a las 19.00 horas se tienen programadas actividades, a las que, igual que en años anteriores, me permito formularles una atenta invitación para que asistan.

También en fecha reciente (9 de octubre), se hizo entrega de constancias a quienes cursaron el *Tercer Diplomado en Sexualidad Humana*, en un acto que sirvió también para dar la bienvenida a quienes participarán en la cuarta edición de este curso.

Organizada por el Área de Humanidades, se verificó la Mesa Redonda denominada: *La Lengua indígena en la Educación*, dentro del marco de la firma de la carta intención para el rescate de la Lengua Indígena. Nuestra Universidad con el Instituto Indigenista, USED, la USEBEQ, la Unidad Regional de Culturas Populares la suscribimos a efecto de consolidar un convenio de in-

tercambio académico para la promoción y desarrollo de programas específicos de trabajo, en los ámbitos de formación, investigación y publicación de la Educación Indígena del Estado de Querétaro.

Aprovecho esta ocasión para resaltar la destacada participación de la Delegación de nuestro Estado que asistió a la *Segunda Olimpiada Nacional de Biología*, donde obtuvieron dos primeros lugares y un tercer lugar, de entre 180 participantes que asistieron a este certamen verificado en la Ciudad de Colima, Col.

Destaco también en esta ocasión la Semana Cultural de la Escuela de Bellas Artes, del 26 al 30 de octubre con exposiciones, conferencias y eventos musicales.

De la Escuela de Bellas Artes destaco la develación de una placa en el salón 6 del edificio de Bellas Artes, en homenaje al Maestro Benjamín López Frías, con el cual se le reconoce la calidad moral y artística del escultor del arte sacro, cuya obra es reconocida en México y en el extranjero.

También, entre otros eventos académicos y artísticos efectuados con motivo de la *IV Semana de Idiomas*, área de francés, fue presentado el libro: *Manual de Apoyo didáctico en la enseñanza del idioma francés para el hispano parlante*, de la Profra, Aurora Silva Rodríguez. También se llevó a cabo la *Semana Cultural de la Escuela de Idiomas* dentro del mismo marco de celebración.

La Facultad de Derecho, del 26 al 31 de octubre celebró su semana cultural, *La política económica actual del Estado de Mexicano*. En esta semana fue presentado, en coordinación con el Instituto de Administración Pública, el libro *Reforma del Estado y Política Social*, del Mtro. Enrique González Tiburcio. Asimismo: en los accesos al nivel superior, se colocó una placa en homenaje al Lic. José Arana Morán, maestro decano de la Facultad de Derecho, en la que se lee un texto que, sentimos, refleja el pensamiento del citado maestro.

Atendiendo a la invitación que en forma conjunta nos hiciera llegar el CONCYTEQ y la Universidad Autónoma Metropolitana, se asistió a la primera muestra hidrobiológica, *El arrecife coralino* efectuada en el patio principal del CONCYTEQ.

También, nuestra Universidad estuvo presente en la EXPOCYTEQ '92, la cual desde hace 6 años viene organizando el CONCYTEQ, en la que reiteramos la importancia de que en todas las áreas se trabaje en forma conjunta y dejar constancia de lo que la Universidad y su comunidad científica dedicada a la investigación están realizando en este rubro.

Convocada por la Unión de Universidades de América Latina y con la invitación del señor Rector de la UNAM, Dr. José Sarukán Kermez, asistí a la XI Asamblea General del 30 de septiembre al 2 de octubre, en la ciudad de Buenos Aires, en donde fueron aprobados los

nuevos estatutos de la UDUAL (Unión de Universidades de América Latina). La Universidad Autónoma de Querétaro contó con el privilegio de ser nombrados vocales latinoamericanos para el desarrollo institucional.

Atendiendo a la invitación que nos formuló ANUIES, el Lic. Carlos Méndez Camacho asistió a la reunión convocada por el Ministerio de Educación Superior de la Habana, Cuba, donde se signó una carta-intención que define las áreas de interés para la firma posterior de un Convenio de Colaboración e Intercambio Académico entre nuestra casa de Estudios e Instituciones Educativas de la Habana, Matanzas y Santiago.

También resalto que el Mtro. Carlos Dorantes González, asistió al *IV Congreso Nacional de Sociología* y a una Reunión de la AMES (Asociación Mexicana de Escuelas de Sociología), organismo que está en proceso de formación, esto se llevó a cabo en la ciudad de Guadalajara.

Por parte de la Escuela de Informática, el Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe asistió al *V Congreso Nacional sobre Informática y Computación*, organizada por la ANIEI. Teniendo como marco el mismo evento se llevó a cabo la Asamblea Nacional de la Asociación, acto en el que concluyó su participación al frente de la misma, siendo ampliamente felicitado. Esta sesión se llevó a cabo en Villahermosa, Tab.

El director de la Escuela de Bachilleres, Lic. Hugo Sánchez Vélez, asistió a la ciudad de Toluca, a una reunión de la Red Zona Centro de Colaboración, con el objeto de programar una secuencia de reuniones que tienen por finalidad revisar cada una de las disciplinas para homogeneizar objetivos en planes de estudio; y de ser posible, unificar dichos planes y contenidos programáticos.

El Dr. Salvador Guerrero Servín, Director de la Facultad de Medicina, está asistiendo en estos momentos a la reunión de la ANFEM, que también tiene como finalidad la revisión de los planes de estudio de las carreras de Medicina.

El C.P. Víctor Vega Villa, está asistiendo a una reunión del Instituto Mexicano de Contadores Públicos en Cancún.

El director de la Facultad de Química, Mtro. Salvador Lecona Uribe y al Dra. Elvira González de Mejía, asistieron a la Universidad Estatal de Michigan con el objeto de establecer intercambio en materia de investigación en alimentos: Pesticidas, Alimentos y Empaques; asimismo para la recepción de profesores y alumnos de doctorado de ambas instituciones para la elaboración de proyectos conjuntos y cursos de actualización.

Citada por el Comité de Pares Académicos (Área de Ingeniería y Tecnología), el Ing. José Luis Mendoza Cedillo y el Dr. Diego Arturo López de Ortigosa, asis-

tieron a la Reunión de ABET (Academy for Engineering and Technologic), en San Antonio, Texas, del 28 al 30 de octubre. El objetivo de dicha reunión fue el dar a conocer los criterios de evaluación de los Comités de Pares, el intercambio de opiniones; así como conocer los criterios y procedimientos de acreditación utilizados por el ABET.

#### • Extensión Universitaria

En el rubro de publicaciones se presentaron las siguientes:

Revista *Investigación* No. 2, en el Auditorio de Ingeniería, el 28 de septiembre.

El número 7 de la *Revista Bellas Artes*, el 14 octubre y, como mencioné, el *Manual de apoyo didáctico* de la maestra Aurora Ivette Silva.

Tuvimos la exposición *Pedazos de corazón* del alumno Francisco Morales Lira, estudiante del cuarto semestre de la carrera técnica en Diseño de Artes Visuales y la denominada *Grabados*, en la que fueron presentados trabajos de Justina Fuentes y Juan Alcázar, estudiantes de la Escuela *La Esmeralda*, y alumnos del Dr. Julio César Schara.

Con la finalidad de promover nuestras tradiciones, nuestra Universidad, igual que otros años, convocó a sus *Concursos de Calaveras, Altares de muertos y Pan de muerto*, en dicho evento también se presentaron grupos culturales de la Universidad. La premiación fue realizada el domingo 10. de noviembre en las instalaciones del Plantel Centro de nuestra Universidad.

También, la Escuela de Bachilleres, convocó al Concurso de *Calaveras literarias* y, en los patios principales del Edificio Dr. Octavio S. Mondragón, se montaron diversos altares de muertos.

En materia de Deporte, el 18 de octubre tuvo lugar el Medio Marathón, organizado por nuestra Casa de Estudios, el Periódico *Noticias*, el Municipio de Querétaro, y el INDEREQ, que en esta séptima edición logró un total de 310 participantes de diversas partes del Bajío.

El 30 de octubre se inauguró el *IV Encuentro Estatal del Deporte de la Educación Superior*, con la participación de distintas instituciones educativas en nuestro Estado y nuestra Universidad, como organizadora por ser delegada estatal del CONDDE. Este evento servirá para calificar el Torneo regional donde participarán universidades de Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, del cual somos también organizadores, por ser nuestra Universidad la sede del mismo. La Librería universitaria estuvo presente en la Feria del municipio de Colón, Qro., así como en la Feria de Puebla, donde también participaron los Cómicos de la Legua. Este grupo estrenó la obra *Don Juan Tenorio*,

actuación que particularmente se ofreció a autoridades universitarias y que tuvo un indudable éxito.

#### • Planta física

Me es grato comentar que se está construyendo el edificio para el posgrado de Contaduría, este edificio se está construyendo fundamentalmente con aportaciones de los alumnos de la maestría de la propia Facultad de Contaduría y Administración.

Después de una serie de pláticas se firmó un convenio con el director general del CAPFCE, Ing. Carlos Altamirano. Estuve presente en la Ciudad de México en donde nos dieron la confianza para construir e invertir. La Dirección general de CAPFCE de México, nos va a apoyar durante los dos meses que restan del año, más quince días del año que entra, con una cantidad de \$2,480 millones, los cuales se van a dedicar a tres puntos fundamentales: una nave para la Escuela de Informática; el edificio de Ingeniería electromecánica, en el campus de San Juan del Río, Qro. y, con impermeabilizaciones en diferentes escuelas y facultades de nuestra Universidad. Nuestro reconocimiento al CAP-FCE de México por la confianza que tuvo, inclusive dejó que la propia Universidad construyera, lo cual agradece a la Facultad de Ingeniería, quien se está encargando de esto.

### V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del Consejo de Estudios de Posgrados y de los Consejos Académicos de las respectivas facultades y escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables a las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO  
MAESTRO EN INGENIERIA (HIDRAULICA)  
Ing. Eduardo Alvarez Mendiola

MAESTRO EN DOCENCIA DE LAS MATEMATICAS  
Ing. Lauro Ayala Centeno

ESPECIALIDAD EN DESARROLLO COMUNITARIO  
Lic. Alejandro Antonio Rojo Magos

ESPECIALIDAD EN CIRUGIA GENERAL  
Dra. Irma Tarcila Alcocer Maldonado

FACULTAD DE CONTADURIA  
Y ADMINISTRACION  
LICENCIADO EN ADMINISTRACION  
José Ricardo Aboytes Pizano  
Antonio Zúñiga Pérez

Elvia Martha Cevada Morano  
Jaime Feregrino Ramos  
Alejandra Gutiérrez Trejo  
María Luisa Carmona Roldán  
Gilberto Salvador Martínez Velázquez  
Ma. de Lourdes Ortiz Arredondo

#### CONTADOR PUBLICO

Ma. Eugenia Avila Rosas  
Patricia Campos Mora  
Martha Castrejón Avalos  
Beatriz de Santiago Durán  
Lidia Esquivel Chavira  
Alberto Gaviño Carmona  
María Genoveva Gómez Espinosa  
J. Mario Jiménez Olvera  
Luz María soledad López Hurtado  
José Oscar Lozada Sánchez  
J. Anastacio Jesús Martínez Camacho  
Nora Martínez Mendoza  
Roberto Melo Trejo  
Juan Martín Montoya Guardiola  
María de los Angeles Rico Hernández  
Nora Rodríguez Ríos  
Isaac Rosas Granados  
Alejandro Roberto Aguillón Ramírez  
Laura Hernández Gómez  
Javier López Aguirre  
Lucía Sánchez Gutiérrez  
Ma. de Lourdes Ruiz Martínez  
Jorge Vázquez Morales  
Juan Manuel López Escobedo  
Alma Rosa Bardales Pozas

#### FACULTAD DE QUIMICA

##### QUIMICO FARMACEUTICO BIOLOGO

Oralia Calderón Hernández  
Melina Pérez Urquiza  
Rosalía Reynoso Camacho  
Cristina Hernández Zúñiga  
Sabina Sánchez Velez

#### FACULTAD DE PSICOLOGIA

##### LICENCIADO EN PSICOLOGIA

Sara Arciniega Luna  
Patricia y Leticia Arredondo Camacho  
Hermila Margarita de la Rosa Trejo  
Miguel Angel Saavedra Rivera  
Silvia Molina Osejo  
Luis Enrique Puente Garnica  
Rosa Martina Serrano Padrón  
Luis Granados Dávila  
Marisol Hurtado Maldonado  
Ma. Eugenia Jiménez Gasca

Paz Carolina Avila Márquez  
Manuel Fernando Gamboa Márquez  
Raúl Ramírez Guerrero  
Alejandra Oviedo Angeles  
José Luis Gómez Campos  
María Xóchitl Raquel González Loyola Pérez  
Carolina del Rocío Barriga Carrillo  
Cecilia Ekaterina Cornejo García  
Araceli Rivera Tenorio  
Rafael Pichardo Enríquez  
María Ventura Nájera Lucio

#### FACULTAD DE DERECHO

##### LICENCIADO EN DERECHO

Velia Selene Maldonado Camargo  
Carlos Vázquez Berumen  
Adrián Saúl Alcántara Obregón  
Sergio Arturo Amaya Castañeda  
Carlos Caltzontzin Espinosa  
Juan Antonio Cárdenas y Cárdenas  
María Anastacia Cristina Cruz Cervantes  
María Estela Gutiérrez Lara  
Artemio Ortíz Martínez  
María Alejandrina Moya Lozano  
Ma. Josefina Roslava Vargas Montes  
José Emilio Bernardo Vargas Montes  
Héctor Villalbazo Mejía  
Fernando Lugo García Pelayo  
Gustavo Baca Reyes  
Jorge Alberto Ugalde Vargas  
Mario Alberto López Sánchez  
Ma. Teresa Adriana Flores Ruiz  
Elvira Aguilar Jurado  
Miguel Angel Pérez Herrera  
Alejandro Javier Juárez Sosa  
Francisco José Gómez López

#### FACULTAD DE INGENIERIA

##### INGENIERO CIVIL

César Arturo Noriega Olivares  
Rolando Alcántara Torres  
José Gustavo Silis Tovar  
Martín Moreno López  
Francisco Javier Villaseñor Campos  
Francisco Chavero Camacho  
Jaime Arturo García Medina  
David Arturo Tapia Echegoyen  
Sergio Fabián Bernal Aguilar  
Arturo David Guzmán Hernández  
Alfonso Pérez Salazar  
Martín Gómez González  
Pedro Bello Mejía

**INGENIERO EN INSTRUMENTACION  
Y CONTROL DE PROCESOS**

José Antonio Tovar Lara  
Ramón Antonio González Hernández  
Georgina Ortiz Ruiz  
Jorge Luis Montes Arredondo  
Carlos Carlos Trejo  
Oscar Germán Tejeda Romero

**FACULTAD DE SOCIOLOGIA  
LICENCIADO EN SOCIOLOGIA**

Sol Elvira López Guerra  
Ana María Morán Tamayo  
Clara Elena García Zavala

**ESCUELA DE PERIODISMO**

**TECNICO EN PERIODISMO**  
Yolanda Vela Zapién

**ESCUELA DE ENFERMERIA**

**ENFERMERA**

Ma. de la Cruz Castrejón Reyes

**ESCUELA DE INFORMATICA**

**LICENCIADO EN INFORMATICA**

María del Pilar Arvizu Torres  
Raúl Manuel Bravo López  
Sandra López Sagaz

**VI. Revalidación de estudios**

Con base en el dictamen de los Consejos Académicos de distintas facultades y escuelas el, H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de las siguientes personas:

**FACULTAD DE CONTADURIA  
Y ADMINISTRACION**

Nora Hilda Montes Basaldúa

**ESCUELA DE BACHILLERES**

Marcela Arellano Quiroz  
Mariana López de la Cruz  
Martha Inés Prieto García  
Karina Rivero Domínguez  
Natalia Marina Villarreal Di Santo

**FACULTAD DE PSICOLOGIA**

Ruth Vallejo Castro  
Renata Ortiz Sierra

**ESCUELA DE IDIOMAS**

Mtro. Jaime Magos Guerrero

Profra. Felisa Reséndiz Leal  
Profra. Gloria Diana Enríquez Ibarra  
Profra. Macrina Chávez Aguilar

**VII. Asuntos generales**

- *Solicitudes turnadas a las comisiones de asuntos académicos*

**FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION**

Alfonso Vladimir Reyes Bustos  
Martín Alejandro Arreola Cárdenas  
Elizabeth Valdéz Saucedo  
Guillermo Rodríguez González  
Ignacio Oscar Solís García  
Justino Augusto López Fraga  
J. Raúl García Hernández  
David Arteaga Paz  
Alejandro Rodríguez Vieyra

**FACULTAD DE QUIMICA**

Irma Gabriela García Mendoza

**FACULTAD DE PSICOLOGIA**

**(DIVISION DE ESTUDIOS DE POSGRADO)**

Lic. Margarita Hernández Sánchez  
Lic. Ma. de Jesús Mercedes Prieto Ortega  
Lic. Amelia Feregrino Dorantes

**(NIVEL LICENCIATURA)**

Rubén Pohls González  
María de Jesús Solís Lira  
Gloria Leticia Díaz Aguilar  
Pablo Juárez Cruz

**FACULTAD DE DERECHO**

Gerardo Miranda Vega  
Jesús Francisco Malagón Avila  
Oscar Hinojosa Martínez  
Gustavo Rodríguez Martínez  
Armando Jesús Montiel Pérez  
César Romero Martínez  
Silvano Cajiga Rodríguez  
José Javier González Villagómez

**FACULTAD DE SOCIOLOGIA**

Alejandro Julián Sancen Rodríguez

- *Acuerdos de modificación a la Legislación Universitaria emitidos en sesión extraordinaria*

*del 24 de septiembre de 1992, pasan a formar parte de dicha legislación, toda vez que se cumplió con la aprobación expresa de las dos terceras partes del total de los integrantes del Consejo Universitario con derecho a voto y en esta sesión, con la opinión favorable de la mayoría de los consejos académicos.*

El Lic. Carlos Méndez Camacho informa que en acatamiento a lo previsto en el artículo 47, II, de la Ley Orgánica vigente, los acuerdos de modificación a la Legislación Universitaria emitidos por este H. Consejo Universitario en su sesión extraordinaria del 24 de septiembre fueron turnados a las distintas direcciones de facultades y escuelas para recabar la opinión de sus consejos académicos, obteniendo opinión mayoritaria favorable para que tales reformas se consideren parte de la legislación universitaria: en cuatro de ellas también expresan algunos comentarios adicionales respecto a alguno o algunos de los acuerdos y en los restantes, el contexto general es de respeto y apoyo a los acuerdos del Consejo Universitario.

El propio Lic. Carlos Méndez Camacho da lectura a los cuatro oficios en los que se hacen algunos comentarios.

En uso de la palabra el señor rector, Ing. Jesús Pérez Hermosillo declara:

En apego al artículo 47, de la Ley Orgánica vigente, las modificaciones propuestas y aprobadas en la sesión de referencia pasan a formar parte de la legislación universitaria toda vez que se contó con la aprobación del Consejo Universitario prevista en la propia ley y con la opinión mayoritaria de los Consejos Académicos.

• *Criterios de libertad de cátedra emitidos por el H. Consejo Universitario*

Conforme a lo expuesto en el acta, el Lic. Carlos Méndez Camacho expresa que de las intervenciones que se dieron dentro del punto II —correspondiente a la aprobación de actas— no se desprende ningún comentario en contra de que el H. Consejo Universitario emita como criterios de libertad de cátedra los propuestos por la Comisión.

Al no haber más comentarios, el H. Consejo Universitario, por consenso emite como criterios de libertad de cátedra, los siguientes:

El concepto de libertad de cátedra, se encuentra fundamentado en el Artículo 3o. constitucional, fracción VIII; Artículo 58, fracción I, del Estatuto orgánico de la U.A.Q.; en la cláusula 20, fracción II del Contrato Colectivo de Trabajo vigente; y en

Artículo 9 del Reglamento para el ingreso y promoción del personal académico (RIPPAUAQ).

La libertad de cátedra entraña la facultad del docente para proponer programas, plantear un modelo de cátedra, así como desarrollarlo con la inclinación ideológica que le parezca más convenientes, utilizando las técnicas que a su juicio sean las prudentes y finalmente evaluar con los medios que él juzgue pertinentes; considerando los derechos que a maestros y alumnos les confiere la propia legislación universitaria.

La libertad de cátedra implica el cumplimiento de la legislación universitaria, a la cual los docentes deberán ceñir todos y cada uno de sus actos por respeto a nuestra Universidad, al cuerpo legislativo que nos rige y a los alumnos que alberga, quienes lejos de ser perjudicados por filosofías contrarias a la universitaria, deben ser reconocidos por los derechos que la misma legislación les ofrece.

*Aprobado el cambio de nombre y seriación en las asignaturas de área de historia de la Filosofía de la Licenciatura en Filosofía*

Previo lectura del oficio solicitud y la intervención del Mtro. Francisco Perusquía Monroy, clarificando la solicitud, el H. Consejo Universitario tuvo a bien ratificar la solicitud planteada por el Consejo Académico de la Facultad de Filosofía en los siguientes términos:

**FORMA ACTUAL**

- 1er. sem.: Introducción al estudio de la Historia.
- 2o. sem.: Presocráticos y Platón.
- 3er. sem.: Aristóteles y Helenismo.
- 4o. sem.: Edad Media y Escolásticas
- 5o. sem.: Renacimiento. Descartes al Siglo XVIII.
- 6o. sem.: Kant a Hegel.
- 7o. sem.: Filosofía contemporánea I.
- 8o. sem.: Filosofía contemporánea II.

**PROPUESTA**

- 1er. sem.: Introducción a la Historia de la Filosofía.
- 2o. sem.: Historia de la Filosofía I.
- 3er. sem.: Historia de la Filosofía II.
- 4o. sem.: Historia de la Filosofía III.
- 5o. sem.: Historia de la Filosofía IV.
- 6o. sem.: Historia de la Filosofía V.
- 7o. sem.: Filosofía contemporánea I.
- 8o. sem.: Filosofía contemporánea II.

Los contenidos seguirían siendo los mismos que la nomenclatura anterior nos va señalando. De tal manera que no es un cambio de contenido o programa.

---

Igualmente se solicita que sean seriadas del primero al sexto semestre y aparte seriado el séptimo y octavo semestre.

- *Solicitud para que se revise en la legislación lo referente a la revalidación de estudios, específicamente abocada a posgrados, turnada a la Comisión de estudios y proyectos legislativos.*

*La Comisión integrada en la sesión extraordinaria anterior, y de la cual quedó pendiente el nombre de los alumnos, conforme a lo expuesto en el acta, queda de la siguiente manera: Lic. Carlos Méndez Camacho, quien*

*la presidirá conforme al acuerdo emitido en la sesión extraordinaria anterior, por los señores directores: Lic. Salvador García Alcocer, C.P. Víctor Vega Villa, Mtro. Carlos Dorantes González, Mtro. Marco A. Carrillo Pacheco, y por los alumnos Carlos Alcántara Rabell, Marcos Aguilar Vega, Julieta Sierra Díaz y Sergio Rodríguez Castillo.*

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión siendo las doce horas con treinta minutos del día seis de noviembre de mil novecientos noventa y dos.

